

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franco.
 NÚMEROS SUELTOS 10 CÉNTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
 En la primera plana y gacetas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.— Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.º

Mahon, martes, 21 de Setiembre de 1886.

N.º 1.571.

Correo de hoy

Madrid 18 de Setiembre
 De *El Liberal*:

¿EN QUE QUEDAMOS?

«El Diario Español» publica anoche una carta de La Granja. Se trata de una conversacion entre un amigo del colega y un importante hombre público, que más se nos antoja del bando palaciego que del partido fusionista. La carta no deja de tener interés. Hé aquí lo principal que encontramos en ella.

El amigo de «El Diario Español» recuerda al importante hombre político á que alude, que muy bien puede ser que los demócratas exijan el cumplimiento de los ofrecimientos que aceptó el Sr. Sagasta al aprobar la fórmula de garantías. Y le contesta:

—«Harán muy mal, pero no creo que lo intenten. Me refiero á los que figuran en primera fila y forman parte del ministerio. Entre la gente menuda, no digo que dejará de haber quien abrigue esas pretensiones, y procurarán hacer fuerza de vela para que se presenten á las Cortes los proyectos en que sueñan; pero me llevaré chasco si los ministros de la misma procedencia no procuran calmarlos é imponerles silencio.

—Me asombra que eso me diga usted cuando «La Iberia» y otros diarios de pura sangre sagastina acaban de afirmar terminantemente que lo ofrecido se cumplirá en cuanto se reúnan las Cortes.

—No haga V. caso de los periódicos ministeriales, porque en esa materia siempre hablan por su propia cuenta, y sin encomendarse á Dios ni á Santa María, como vulgarmente se dice. En toda situacion política, téngalo V. muy presente, los periódicos ministeriales son los que menos conocen los secretos de la política, porque los ministros no se dignan comunicárselos. Dicen lo que presumen ó lo que se figuran. Oiga V. lo que le digo y téngalo V. muy presente. Aunque el Sr. Sagasta sintiera impulsos espontáneos de querer acometer esas reformas ultraliberales que toda su vida ha resistido, los acallaría ahora, porque sabe que no saldría adelante con su empresa. No me pregunte V. la razón, porque no puedo decírsela. Si quisieran hablar, que no querrán, los Sres. Cánovas y Martínez Campos son los que más circunstanciadamente podrían explicar esto que parece un misterio.

—¿De manera que no presentarán los proyectos de reformas liberales?

—Mire V., cuando Sagasta pactó con los demócratas, lo hizo bajo el imperio de otras circunstancias. Estaba entonces en la oposicion, y nada le costaba prometer; necesitaba dar un golpe certero á la izquierda, y se lo dió con la ventaja de engrosar sus propias huestes: vivía entonces nuestro querido é inolvidable rey D. Alfonso XII, y la pugna entre los partidos monárquicos de opuestas ideas podía sostenerse sin peligro para las instituciones. No ignora V. cuanto han cambiado los tiempos, y si el Sr. Sagasta, cuando no podía pre-

verse lo que sucedería, adquirió ciertos compromisos con los demócratas, ¿quién le asegura á V. que posteriormente y en momentos muy críticos no adquiriría otros compromisos más serios y formales, á la hora de aceptar las riendas del gobierno y la gravísima responsabilidad de velar por la defensa de las instituciones?

Espeleado yo por la curiosidad, quise saber al fin más, y apremié con mis preguntas á mi interlocutor. Pero lo que entonces me dijo, bajando el tono de la voz, y después de haberme exigido palabra de no revelarlo absolutamente á nadie, tengo que callarlo á fuer de hombre de honor.»

¿En qué quedamos?

¿Es el Sr. Sagasta un jefe de partido ó un siervo del Sr. Cánovas? ¿Tiene libertad de accion, ó fué al gobierno atado? ¿Realiza las reformas democráticas ó entrega el poder á los conservadores?

De *El Progreso*:

Martínez Campos: ¡No!

Envuelta en las reticencias que al ocuparse en el asunto emplean los periódicos ministeriales, percíbese ya clara y libre de todo velo la actitud del general Martínez Campos frente á las reformas ofrecidas por el partido liberal. Estos días se ha hablado por incidencia de una de ellas, la más importante, sin duda, la más provechosa para el país, aquella por cuya realizacion ha de librar batalla más reñida la democracia lo mismo desde las filas de la oposicion que desde las esferas del poder, porque es la consagracion de todos los derechos del pueblo, el sufragio universal—y aunque no se trata de su inmediato planteamiento, ha bastado lo dicho, para que el héroe apolillado de Sagunto haya indicado desde luego su oposicion al proyecto tímidamente anunciado por Sagasta.

El general Martínez Campos se opone á que se lleve á cabo esa reforma. El general Martínez Campos emite su voto contrario á ella en absoluto. Y no razona su negativa, ni la motiva, como no motiva ni razona ninguno de los actos que viene realizando desde que la casualidad y la fortuna le dieron una importancia que solo en país tan gastado como España podía haber obtenido. Para el general Martínez Campos, la filiacion política no implica el cumplimiento de un deber; las promesas que en la oposicion hace un partido, no son nada ante la genialidad del momento. La seriedad en sus tratos con el país importa poco. Obra por impresion exclusivamente. Y en las situaciones que de él dependen ó á las que preste su concurso, el despacho de los negocios del Estado estará sujeto al estado de ánimo en que le sorprenda, ó á la marcha más ó menos lenta de una digestion laboriosa.

Desde Sagunto acá, llena está la historia de estos últimos años con esos rasgos característicos del afortunado conspirador de 1874 que han conseguido darle lugar aparte en la política. Vino con la aureola del

tríunfo, con las simpatías del Ejército, con la confianza del rey. Poco después lo había perdido todo: la consideracion del soberano, la admiracion de sus parciales, las simpatías del Ejército, y sus laureles se descoloraban, en torno á su frente, porque eran más los comprados á peso de oro en los convenios secretos, que arrancados en buena lid y á costa de sangre y en los campos de batalla. Cánovas, que un momento antes de conocerle, llegó á sentirse celoso, le inutilizó dejándole sólo á la expectativa del país. Cayó en el abismo, y desde entonces vaga por los campos de la política, siendo para todos los partidos bagaje molesto que dificulta su marcha y la detiene.

El entró en la coalicion electoral, sin comprender el alcance que tenía, y luego al conocerlo, ya tarde, la dió por rota; él influyó en la entrada de Sagasta pesando con todas sus fuerzas sobre el ánimo quebrantado de la Regente, que lloraba sobre el cadáver, aun caliente, de su esposo; él trata ahora de crear á ese mismo ministerio, una situacion imposible, como seguramente lo será la en que se encuentre el día en que declare francamente que no quiere cumplir los compromisos solemnemente contraídos con los demócratas de la mayoría, que por fuerza han de resistirse á la muerte, poniendo en esto la energía de todo lo que vive, y que no querrán, en modo alguno, confundirse con la derecha constitucional.

Un periódico no sospechoso por su significacion, en esta actitud del general Martínez Campos, no oculta el disgusto que le produce, y hace notar las perturbaciones que estos espíritus inquietos, estas voluntades que se gobiernan por genialidades y no por la razón, producen en la política de un partido, al que perjudican más que favorecen. Este juicio agriado por su mayor interés en el asunto, será, sin duda, no ya el de todo el elemento democrático que hoy forma en la mayoría por una equivocacion de que nunca se arrepentirá bastante, sino también el de la parte del constitucionalismo, que de buena fé había aceptado el pacto con la democracia, y de buena fé también quiere cumplirle.

Ahora verán unos y otros, el inconveniente de estas personalidades á que, por convenio tácito, se da un valor que de otro modo no tendrían, porque realmente no tienen ninguno; y que como ruédas inútiles se colocan embarazando los movimientos de la máquina constitucional.

No ahora, si no hace mucho tiempo, lo hemos dicho, siempre que los periódicos anunciaban conferencias del general Martínez Campos con el rey, cuando éste vivía, ó con la archiduquesa regente, desde que esta dirige la gobernacion del Estado. Desde la primera vez que esto ocurrió, protestamos contra esta intrusion que, por sí sola, constituye una violacion del Código fundamental.

Entre el poder moderador y el país, hemos dicho, no hay por la Constitucion más intermediarios que los ministros. ¿Qué significan pues esas visitas del general Martínez Campos, en momentos de crisis? ¿Con qué títulos protege á la dinastía, al gobier-

no, á su partido? en una palabra: ¿Qué ha hecho para merecer tanto honor? ¿Qué servicios ha prestado al país? La misma dinastía, ¿qué le debe que no le haya pagado ya con largueza?

Esto decíamos, y los ministeriales se revelaban contra nosotros, porque entonces el general trabajaba en su favor. Esto pueden recordar ahora que el general trabaja en contra de su prestigio, como partido serio, que quiere desarrollar libremente su política.

Creemos que es ya tiempo de liberar al país de la tutela que sobre él ejerce de hecho el general. Se sublevó en Sagunto: pudo ser vencido y fusilado; venció y ganó honores sin cuento, satisfacciones sin medida, empleos, títulos, condecoraciones.... Basta ya. Que ahora se cifa á su papel y adquiera conciencia de sus deberes. Como general, debe servir al gobierno más lealmente que sirvió al constituido en 1874. Si quiere ser político, que influya como senador en la alta Cámara, para que triunfe lo que él crea justo y bueno.

Pero que deje de hacer el coco, que deje de meter miedo, que si tiene genialidades las domine. La seriedad de un partido, la suerte del país no deben estar á merced de una calaverada como en 1874 el éxito de la conspiracion alfonsina.

Movimiento carlista

En uno de los sueltos de última hora, del lunes pasado, hicimos eco del rumor de haber ocurrido algo en Villafranca del Panadés.

El rumor fué adquiriendo cuerpo y la prensa catalana ha puntualizado después hasta las armas y bagajes de los facciosos.

Los periódicos barceloneses afectos al actual orden de cosas, han desmentido la noticia, y en los que hoy recibimos de Cataluña encontramos las siguientes que corramos y pegamos.

La Correspondencia de Manresa:

«Aparte de estos rumores *La Montaña* de Manresa, dice que en aquella poblacion, hay gran número de manresanos conocidos por carlistas, que cobran seis reales diarios para salir á la montaña al primer llamamiento del Pretendiente, y entre los mismos carlistas cunde el rumor de que hay armas y municiones en depósito capaces para equipar un número más que regular de facciosos.»

El Diluvio de Barcelona:

«Es fuerte cosa lo que ocurre á propósito de la noticia, que ha circulado estos días, de haberse sublevado una partida en San Quintín de Mediona, segun unos, ó en San Pedro de Riudevilles, al decir de otros. Mientras de Capella escriben á «La Renaixensa» anunciándole la salida de dicho punto y de Villafranca, de algunos destacamentos de la guardia civil, relacionando este hecho con los rumores de alzamientos de partidas, y mientras un periódico de Villanueva escribe en el sentido concreto y explicito que pudieron apreeir cuantos leyeron el suelto que ayer transcribimos al igual que otros colegas locales, las autoridades guardan un silencio inexplicable que contrasta con la actividad que se ha empleado otras veces que de Madrid, por ejem-

plo, se nos han telegrafado, por nuestros corresponsales, noticias más ó menos alarmantes.

Si es cierto que el cabecilla Valls ha promovido una algarada, ¿por qué no se dice?

Y si la version es falsa, ¿por qué no se desmiente oficialmente? ¿Tan to cuesta dar al país una explicacion tan tranquilizadora?

Despues de tanta anomalia, fácilmente se comprenderá con cuanta reserva acogimos anoche la noticia de haber ocurrido en Monistrol, ó en sus inmediaciones, un encuentro entre los insurrectos, cuya existencia no nos consta oficialmente, y la guardia civil, así como la de haber sido muerto su jefe y copados los que iban á sus órdenes.

Así y todo, podemos decir, con referencia á viajeros llegados anoche de Manresa y Monserrat, que en aquellos puntos nada de lo que se dijo ocurrió y no se hablaba poco ni mucho de suceso alguno relacionado con el orden público.

Y en fin, «El Mensajero» de Villanueva y Geltrú, que levantó la caza, dice en su número del miércoles:

«Los periódicos barceloneses de ayer desmienten la noticia que ha circulado estos días sobre la aparición de una partida carlista de San Pedro de Riudevilles.

No insistiremos sobre lo que tenemos dicho referente á esta noticia. Puede que el gobierno no haya sabido encontrar ni siquiera un indicio de lo que se ha venido diciendo pero si ha habido ó no algo de lo que se ha dicho, si han aparecido ó no en alguna poblacion hombres armados manifestando ser partidarios de D. Carlos, no hemos de averiguarlo nosotros aunque públicamente se afirme. Únicamente recordaremos que cuando el río suena, agua lleva, y que es necesario que las autoridades observen la debida vigilancia.»

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE El Liberal

Paris 16.

El «Matin» de ayer reproduce un telegrama fechado en Madrid el 14, que encabeza con el epigrafe de *El Tunnel de Canfranc*, y cuyo texto es como sigue: «Los periódicos de Madrid anuncian que el Sr. Albareda continúa en Paris haciendo esfuerzos para obtener de M. Sado-Carnot ministro de Hacienda que no continúe oponiéndose á la perforacion del tunnel de Canfranc. Los ministros del interior, de la guerra y el de Obras Públicas han acordado ya su consentimiento.

Asunto es de gran trascendencia para Francia y España el de la perforacion de los Pirineos para que leyéramos dicho telegrama sin que procurásemos por nuestra parte cerciorarnos de la exactitud de su contenido.

De nuestras averiguaciones resulta que, si los referidos ministros hubiesen acordado su consentimiento para la apertura de dicho tunnel, lo cual no está probado, no pasaría de ser una ligereza, tratándose de un asunto que necesita indudablemente la aprobacion de las Cámaras, para que pueda realizarse; por lo tanto ni puede ni debe darse gran crédito al telegrama, mucho menos desde el momento en que casi podemos asegurar que el ánimo del gobierno francés, que lo es tambien el de la mayor parte de los diputados y senadores, es el de aprobar la apertura del tunnel que abra una comunicacion entre los dos países vecinos, por los Altos y no por los Bajos Pirineos.

El deseo de todos debe ser el de que, la nueva línea sirva realmente os intereses de ambas naciones sin

cuidarse de cábalas financieras particulares, en detrimento de los generales, mucho más respetables cuanto que los sacrificios pecuniarios que por ambas partes hay, que hacer son de una importante consideracion.

Hace cinco años fué tratada esta cuestion con gran calor. Sometiéndose el trazado á un estudio preliminar encontrése bajo el punto de vista militar, el inconveniente de que la línea pasaba por Tarbes, donde existe un arsenal de guerra muy importante que se hallaría expuesto á un golpe de mano por parte de España en caso de invasion; pero este inconveniente se salvó con una ligera desviacion al Este, lo cual ha hecho variar el parecer de los que antes combatian dicho proyecto.

La perforacion de los Altos Pirineos, esto es, la línea partiendo de Paris y pasando por Limoges, Toulouse, Montrejean, la Noguera y Pallaresa, cuenta cien kilómetros menos que la trazada por Canfranc, para las comunicaciones de Paris con Orán por Cartagena. Esta sola observacion y las no menos importantes de economia en la construccion y facilidad en la perforacion del Tunei por el valle de Cinca, 12,625 metros, presupuestado en 46 millones de francos, harán que el asunto sea mirado con gran detenimiento y no de una manera ligera como se quiere suponer.

Siendo una cuestion de la más alta importancia, trataremos de ella á su debido tiempo, científica, financiera, comercial y políticamente considerada, sin que perdamos nunca de vista los intereses generales de las dos naciones que, merced á este nuevo lazo, estrecharán más y más sus buenas relaciones.

Londres 16 de Setiembre.—Telegrafian de Melbourne:

Se inquietan aquí mucho de la ocupacion de las *Nuevas Hébridas* por la Francia. Se ha movido una nueva contienda en la cuestion de la propiedad de las tierras. Los motivos de la desavenencia están explicados en una carta dirigida por el padre Mac-Donald, misionero residente en Havannah, al teniente Marx que manda la cañonera inglesa *Swinger*. El autor de la carta dice que la compañía francesa de las Hébridas ha tomado posesion de un territorio que pertenece á la mision cristiana cuyos títulos como propietaria son incontestables.

La compañía francesa pretende que este terreno ha sido vendido á los misioneros en 1871, pero que ella dará las pruebas de sus derechos á la propiedad, derechos que contesta formalmente M. Mac-Donald.

El comandante francés sostiene las reclamaciones de la compañía, que está dispuesto á defender por la fuerza de las armas, si encuentra resistencia por parte de los habitantes. M. Mac-Donald le pide al teniente Marx de intervenir y de tratar de obtener el apoyo del Almirante de Tryon, comandante en jefe de la estacion australiana, y le pide además de poner el terreno en cuestion bajo secuestro, en tanto se decida la cuestion de propiedad por un tribunal competente.

La carta añade que existe una gran animosidad entre los franceses y los habitantes, animosidad que producirá probablemente consecuencias desastrosas.

En fin, la carta pretende que la compañía francesa pide una compensacion, y amenaza de quemar las casas de los cristianos indígenas, á causa de todas esas reivindicaciones imaginarias, basadas sobre pretextos frívolos.

M. Mac-Donald pide en consecuencia que se hagan reclamaciones á las autoridades de la metrópoli.

M. Ducan Guillies, primer minis-

tro de Victoria, está en correspondencia con los primeros ministros de las otras colonias australianas, con el objeto de llegar á entenderse para un accion comun en la cuestion de los recidivistas.

Milan 15 de Setiembre.—Hace 22 días que empezó el ayuno. Succí está perfectamente. Ayer los visitantes han sido numerosos; 877, sobre todo desde las once de la mañana hasta las seis de la tarde, horas en que el billete solo cuesta 50 céntimos. Durante estas siete horas, Succí no se ha sentado ni un solo momento, respondiendo en pié á las preguntas absurdas las más de las veces de los visitantes. Ha habido bastante gente á las horas reservadas.

Un suicidio cometido con circunstancias particularmente dramáticas, ha producido una gran emocion, antes de ayer por la mañana, en el hospital militar del Val-de-Grâce.

Hace algunos días, un farmacéutico de primera clase, M. D... de edad de setenta años, condecorado con la cruz de la Legión de Honor, habia obtenido, á pesar de estar en buena posicion de fortuna, su entrada como enfermo en este hospital. Lo instalaron en un cuarto particular y pusieron una hermana de la caridad á su servicio.

Al despertarse ayer mañana monsieur D... encontró á su cabecera la hermana de caridad. Le rogó de dejarlo solo un momento para vestirse. La religiosa se retiró.

M. D... se levantó entonces, y se hizo á sí mismo varias inyecciones de morfina, despues, apoderandose de un bisturí se lo metió en medio del corazon. La muerte fué instantánea.

Varios médicos del hospital acudieron, al oír los gritos de la hermana, que al entrar en el cuarto habia encontrado el cadáver del anciano, tendido en el suelo, con el arma en el corazon, y solo pudieron constatar la muerte de M. D...

Se ignoran los motivos que han determinado este desdichado á tan funesta resolucion.

Ultimos telegramas DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

Madrid 18, 10-45 m.

La difteria está causando estragos en Madrid.

Afirmase que el duque de Sevilla se encuentra en Biarritz.

Aumentan los trabajos de los carlistas en Perpiñan.

Paris 16.—«El Diario de los Debates» se hace eco del rumor de que el emperador de Alemania se encuentra enfermo.

Bruselas 17.—El rey de Portugal y el de los belgas visitaron ayer á Amberes examinando principalmente las dependencias marítimas.

Ambos soberanos fueron objeto de una entusiasta recepcion.

El rey de Portugal sale esta mañana en direccion á Londres por la vía de Oostende.

Paris 17.—El periódico «Gaulois» dice que el emperador de Alemania está indispuesto á causa de las fatigas que le han ocasionado las revistas militares.

Añade que padece de cólicos hepáticos.

Esta noticia ha impresionado á la Bolsa de Paris, influyendo en los valores de Estado.

El «Gaulois» cree probable que el emperador regresará directamente á Berlín, renunciando á su viaje á Metz.

Paris 17.—El periódico «El Radical», dice que un despacho de Bayona anuncia que el republicano español don Antonio de la Calle, ha sido preso en Irún de orden del gobierno español.

Bucharel 17.—Un tabernero llamado Alexandresco disparó ayer un tiro de revólver al señor Bratiano, presidente del Consejo de ministros de Rumanía, en el momento en que

éste salía del Consejo acompañado del diputado señor Robesco.

El proyectil hirió ligeramente al último, saliendo ileso el señor Bratiano.

El asesino ha sido preso. Strasburgo 17.—Siguiendo el consejo de los médicos, el emperador de Alemania ha resuelto no ir á Metz.

El domingo próximo regresará á Baden.

Las partes oficiales dicen que el emperador ha pasado mejor la noche.

Viena 17.—La designacion del nuevo príncipe de Bulgaria tropieza con varias dificultades. El tratado de Berlín se opone á la candidatura de un príncipe ruso ó danamarqués, y el gobierno de San Petersburgo no quiere ningun alemán, ni considera conveniente el nombramiento de un príncipe católico.

Austria y Sérvia pondrían el velo á la eleccion del príncipe Karageorgevitch de la dinastía sérvia destronada.

Se cree pues que la interinidad durará mucho tiempo en Bulgaria, y que entre tanto el nuevo regente diplomático de Rusia en Sofia procurará ganarse amigos y adquirir mayor influencia en el principado.

Se dice que Rusia ha propuesto á Turquía el nombramiento de dos comisarios de toda su confianza destinados á gobernar provisionalmente á Bulgaria, y que sete paso ha sido dado prescindiendo de las demás potencias, pero se duda que la Puerta acepte semejante proposicion.

Burdeos 17.—El duque de Decazes ha fallecido en la noche última en el castillo de Grave (Gironde).

Madrid 18, 5-30 t.

Se sabe que el duque de Sevilla ha llegado á Bagneres.

Han sido declaradas limpias las procedencias del Brasil.

Los rusos declaran que están preparados para la guerra.

Madrid 18, 9-45 n.

Los Sres. Silveira, Azcárate y Las tres han presentado dictámen sobre la cuestion de fueros, coincidiendo los tres en aconsejar la conveniencia de su supresion definitiva.

Este asunto lo resolverán en definitiva las Cortes.

Desmientese el viaje del general Martínez Campos á la Granja.

Madrid 18, 9-45 n.

Berlin.—El Parlamento alemán ha aprobado en segunda lectura el tratado de comercio con España.

Londres.—Cámara de los Comunes.—El gobierno ha negado que Inglaterra abandonará el Egipto sin realizar la mision que se ha propuesto.

Continúan las negociaciones entre Alemania y España para que los valores españoles se admitan en las cotizaciones de la Bolsa de Berlín.

MAHON

Dice el otro periódico que el Delegado del Gobierno D. Juan Trémol ha dado las órdenes más severas á la policía para que persiga los juegos prohibidos, y que á este efecto ha expedido circulares á los Alcaldes de la isla. Aplaudimos de buen grado al señor Trémol, y le aconsejamos que expida otra circular á su propio secretario.

Celebraremos que estas medidas den algun resultado.

Segun se nos asegura, la fábrica Industrial Mahonesa ha tenido que reducir el número de operarios á causa de la mucha existencia de géneros fabricados y de la poca demanda que tienen los mismos.

Celebraremos que cuanto antes se normalice la marcha de la citada fábrica, y vuelvan á encontrar en ella ocupacion los operarios que han tenido que ser despedidos.

Atendiendo á las indicaciones hechas por algunos abonados de las temporadas anteriores y por

la Junta Directiva del Casino El Recreo, la Empresa del teatro principal ha tenido á bien modificar las condiciones de abono. En las modificaciones introducidas se hacen algunas concesiones á los abonados para toda la temporada, al propio tiempo que se mejoran las condiciones para los socios de El Recreo.

La noche pasada fué conducido al cuarto de detenidos un sujeto que se entretenía en zurrar la badana á una prójima.

Los cortantes voceaban esta mañana carne de vaca, ternera y cordero á 0'50 pesetas la libra.

Por no haberse reunido número suficiente de señores concejales, no ha podido celebrarse hoy la acostumbrada sesión ordinaria.

A bordo del vapor-correo «Menorca» ha llegado hoy á esta ciudad D. Tristan Pividal Sampil, capellan destinado al primer batallón del regimiento de Filipinas.

Se está procediendo al pintado de la verja de hierro de las Casas Consistoriales.

Segun vemos en los periódicos de Palma el domingo llevó en abundancia en dicha ciudad y gran parte de la isla.

Dice «El País»:

«Las noticias que nos suministran de la zona rural del Este con motivo de la tormenta experimentada en la madrugada del sábado último consisten en que un rayo causó algunos desperfectos en el predio denominado *Son Camps*: el oratorio se halla cuarteado habiendo desaparecido la veleta del campanario, y la efigie de San Antonio de Padua fué hallada de pie sobre la mesa de dicho oratorio habiendo sufrido algun deterioro las pinturas de la espalda. No hay que lamentar ninguna desgracia personal.

En la zona rural del Sur otro rayo derribó un fuerte muro en el *Huerto de lamo Bernat*, recientemente construido, cuyo canal sufrió ya las consecuencias de los aguaceros del invierno último.»

«Personas recién llegadas del interior de la isla aseguran que fué copiosa la lluvia que cayó ayer tarde en aquellos puntos, mientras entre nosotros apenas se vieron señales.»

El vapor-correo llegado hoy ha sido portador de 10 cajas de cigarrillos comunes, fuertes, de peso 250 kilogramos, para el consumo público, y 82 cubetas y 6 barriles de uva para fabricar vino.

Relacion de los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor correo «Menorca» fondeado á las cuartas de la mañana de hoy:

D. Francisco Curet, Luciano Villaret, Manuela Maseras é hija, Teodoro Gomez, Cristobal Gavila, Estéban Farnés, Roque Folch, Juan Sastre, José Alemany, Antonia Sastre y una hermana, Bartolomé Torres, Luis Abrines, Gabriel Coloner, 5 soldados, un capellan.—Total 21.

«El Isleño» de ayer publica la siguiente última hora:

«Al cerrar este número hemos sabido por versiones oficiales, que anoche á las once se sublevaron en el cuartel de San Gil, de Madrid, parte del Regimiento de Garellano y parte del de caballería de Albuera, formando unos trescientos hombres en totalidad.

No habiendo sido secundados por otras tropas, ni por el pueblo, se dirigieron al cuartel de los Docke, siendo rechazados por otras fuerzas leales, dispersándose los sublevados por los campos del Este de Madrid.

Se han hecho muchas prisiones y recogido muchas armas arrojadas por los rebeldes al retirarse. Al amanecer de hoy, Madrid ofrecía su aspecto ordinario y las tropas de guarnicion en la corte, no encargadas de perseguir á los rebeldes, estaban tranquilamente en sus cuarteles».

BOLSA DE MADRID

20 de Setiembre.

4 por 100 interior perpétuo . . . 61'700
4 por 100 amortizable . . . 78'050
Billetes Hipotecarios de Cuba. 95'050

BOLSA DE BARCELONA

20 de Setiembre, 4'20.

4 por 100 interior. 61'850
4 por 100 exterior. 63'108
4 por 100 amortizable 78'000
Billetes hipotecarios de Cuba. 94'500
Banco Hispano Colonial 42'500
Brédito Mercantil. 00'000
Banco de Cataluña 00'000
Acciones ferrocarril Francia. 34'000
Id. Norte 79'000
Id. Orense. 08'750
Obligaciones Francia. 59'000
Id. Orense. 27'000
Id. Almansa. 64'650
Id. Norte 69'750
Carpetas libradas. 87'500

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL LIBERAL

Sr. Director de EL LIBERAL.

Palma 20 de Setiembre.

La semana que ha finido nos ha hecho vislumbrar, por fin, el otoño.

Raro ha sido el día que no hayan caído lluvias, alguna que otra tronada precedida de chispas eléctricas y turbonadas lejanas propias de la estación; así es que ya no se siente el sofocante calor que se experimentaba. Los labradores trabajan con asiduidad, elaborando á toda prisa el vino, pues temen, que dado el carácter que presentan los horizontes casi todos los días, descargue alguna recia granizada y les cause en sus viñedos perjuicios de gran consideración. La cosecha, sin embargo, se halla muy adelantada, como lo demuestra el gran tránsito de carros y vagones cargados de bocytes que procedentes de las afueras y pueblos comarcanos, descargan en los muelles. Raro es el día que no salgan dos ó tres buques de vela con el espresado caldo, amen de los vapores de esta matrícula que van y vienen desde Cette. Por supuesto que el vino que se exporta, no es tal vino, según se ha probado varias veces, y según lo ha demostrado la Aduana de Cette, que en el poco tiempo que llevamos de embarque, ha decomisado un cargamento completo, y ha devuelto dos cargamentos mas de dos biquos á sus respectivos cargadores. Estos contratiempos que nos denuncia la nación vecina, trae alarmados á los especuladores, los cosecheros temblan por la inminente depreciación de sus cosechas, y continúan embarcando millares de bocytes, sin que baste á corregir la inoble y loca conducta de los que se dedican á este negocio, las resoluciones tomadas por los franceses.

El cuerpo de carabineros (digo mai) algunos individuos del cuerpo, continúan cometiendo rarezas, armando escándalos y faltando al respeto á muchas y muchas personas que tienen la desgracia de tener que habérselas con ellos. La prensa toda, llama contra estos abusos, llamando la atención de sus gefes, y si bien son castigados unos, y transcurre un intervalo de algunos días sin que nada suceda, á lo mejor vuelven á las andadas y no escarmientan. Dias pasados, uno de ellos, despues de haber apurado sendos vasos de (esos cargamentos que mandan á Cette), negóse á pagar el importe al dueño del *tabernáculo* donde habia hecho el gasto, amenazándole con la bayoneta. Como dicho *tugurio* se halla cercano al cuartel de San Pedro, oyeron las disputas algunos artilleros y se presentaron en el lugar de la cuestion logrando desarmar al digno carabinero que se hallaba medio beodo.

Tenemos en esta ciudad acampados en uno de los fosos de la muralla, una compañía de sucios y andrajosos gitanos que traen consigo perros, monos y osos sabios. Exhi-

birán dichos animales en la plaza de toros, y creo no faltará concurrencia.

Objeto de muchos comentarios ha sido la fuga del Duque de Sevilla. La autoridad, dícese que nada sabia de tales intentos, sin embargo, él no ocultaba sus ideas, y hasta se asegura lo decía publicamente el mismo día que se fugó. Ha dejado muy buenos recuerdos entre sus amigos, restaurantes y cafés, *recuerdos* que no olvidarán, y que seguramente *reconocerá* el Duque algun día.

El domingo salió para Alicante el nuevo mariscal de Campo D. Antonio Socas. Numerosa concurrencia acudió al muelle á despedirle, dando una prueba al ilustre general, del afecto y estimacion que le han tenido siempre en esta ciudad. El general 2.º cabo, gefes de los cuerpos, y oficiales de artillería, le despidieron cariñosamente.

Ha tomado posesion del cargo de Juez de primera instancia del Distrito de la Catedral, el Sr. D. Antonio Sanchez Ladron de Guevara.

Una noticia sumamente interesante que se me olvidaba. El gobierno francés ha concedido la Cruz de la Legion de Honor al Gobernador de la Provincia Sr. Madrid Dávila. ¿Saben Vds. porqué? pues por haber ordenado auxiliar la tripulacion del vapor francés «Timbo» que varó en la costa S. E. de Mallorca.

Tenemos esperanzas que este invierno tendremos en el Teatro Principal una compañía de ópera y se asegura que ha salido para la corte un comisionado para contratar una buena y completá compañía. Y ya que hablo de teatros añadiré que, el jueves salió para la corte, contratado para cantar en el Teatro Real, el bajo Sr. Planas, y mañana tambien sale para dicho coliseo, el célebre *Uetam* escriturado como el anterior para cantar durante la temporada de invierno próximo.

Ayer por la tarde descargó sobre esta ciudad y sus alrededores, una horrorosa tormenta que abrazó tambien á varios puntos de la Isla entre ellos Manacor, Sineu y Lluchmayor, aguando la feria y animacion que tenia lugar en el primero de dichos pueblos. Tan serio y formal fué el chaparron, que la multitud de carros que venian cargados de uva, vino, y otras mercancías, tuvieron que guarecerse bajo árboles, chozas y matas. Hoy ha vuelto á repetirse el aguacero, aunque no con tanta violencia. Este cambio brusco de temperatura, obligará sin duda á refugiarse á la capital á muchísimas familias que permanecen aun en el campo.

Anoche llegó el capitán general Sr. Gólfín de regreso de su expedición á esa, y según he oido asegurar por personas que le cercan, viene sumamente satisfecho del resultado de la visita practicada á las fuerzas y fortaleza de Isabel II como tambien contentísimo de la aseada y tranquila ciudad de Mahon, dispuesto á volver en tiempo no muy lejano para pasar una temporada entre ustedes. Esta mañana á las nueve, ha visitado S. E. los cuarteles minuciosamente, lo que ha dado lugar á que el público, en su mayoría desocupados, creyeran que su visita se relacionaba con los sucesos referentes á la sublevacion de los dos regimientos de guarnicion en el cuartel de San Gil; lo cierto es, que las tropas, los jefes y oficiales han permanecido hasta hora muy avanzada de la tarde en los cuarteles.

Queda suyo affmo.

CAMPO-AMOR

REMITIDO

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mio y amigo: visto los suetos publicados por «El Bien Público», invito al autor de los mismos á que se quite la careta, y declare su nombre, porque sin este requisito me es imposible el discutir ni una palabra más sobre este asunto.

Advierto, que amante como el que mas de mi propia dignidad, según sea la conducta del autor de los suetos, no le valdrán sus *graciosidades*, puesto que siempre tendré el derecho de apelar á la punta del zapato, como y cuando lo crea conveniente.

Sin mas, gracias mil le vuelvo á repetir, y ya sabe le aprecia este su afectísimo.

Matias Rosello

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 20.

Anoche á las once se sublevaron al grito de «viva la República» unos 300 hombres del Regimiento infantería de Garellano y caballería de Albuera, al mando de un capitán, en el cuartel de San Gil, dirigiéndose al de la Montaña, desde donde les hicieron algunos disparos.

Los sublevados han recorrido las calles dando gritos de «viva Salmeron», «viva la federal».

En Atocha sostuvieron un tiroteo con las fuerzas mandadas por el Capitán General de Castilla la Nueva señor Pavía.

Madrid 20.

Anoche se sublevaron tropas en esta capital. La noticia circuló con rapidez, cerrándose las tiendas. La sublevacion ha tenido lugar en el cuartel de San Gil, en donde se oía una gritería inmensa producida por los sediciosos. Los sublevados derribaron tabiques medianeros con los cuarteles donde se aloja el regimiento de caballería de Albuera.

Madrid 20.

El brigadier Velarde que resultó herido de algunos balazos ha fallecido esta madrugada en el Hospital.

La Corte en union del señor Sagasta regresará mañana á Madrid.

Madrid 21.

El brigadier Villaverde ha sido asesinado por un grupo de paisanos.

Se asegura que la mayoría de los sublevados huyeron camino de Vicálvaro.

Se ha declarado en Madrid el estado de guerra.

Hoy mismo empezarán á funcionar los consejos de guerra para juzgar á los sublevados.

Madrid 21.

Se dice que los sublevados del regimiento infantería de Garellano ascienden á 150 y dos escuadrones del regimiento de caballería de Albuera.

El coronel de artillería conde de Mirasol, ha muerto en una descarga hecha por los sublevados.

Madrid 21.

Continúa el estado de guerra.

Constituyéronse consejos verbales. Los presos que se hallan en San Francisco son paisanos conocidos en Madrid por su significacion á favor de la República.

Madrid 21.

En la cárcel modelo han ingresado 18 paisanos y en las prisiones militares 86 militares. Hoy llegarán á Madrid los ministros ausentes.

La Corte regresará mañana.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm.º 25.

Banco Hispano-Colonial ANUNCIO Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba EMISION DE 1888

Celebrado en este día, con asistencia del Notario D. Luis G. Soler y Plá, el primer sorteo de amortización de TRESCIENTOS Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emision de 1886, según lo dispuesto en el artículo 1.º del Real decreto del 10 de Mayo y Real orden del 11 del actual, han resultado favorecidas las bolas números 1.050, 1.327 y 1.770.

En su consecuencia, quedan amortizados los Billetes números 104.901 al 105.000, 132.601 al 132.700 y 176.901 al 177.000.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentar desde el día 1.º de Octubre próximo las Carpetas provisionales, que representan los Billetes cuya numeración se ha espresado, á percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los Billetes amortizados.

El pago se efectuará en las Oficinas del Banco, en Barcelona; en Madrid en el Banco Hipotecario de España; en las Provincias en casa de los corresponsales, ya designados en cada Plaza; en París en el Banco de París y de los Países Bajos; y en Londres en casa de los Sres. Baring Brothers etc. C.º En todos los puntos indicados se facilitarán las facturas que deben suscribirse los interesados.

Barcelona 15 de Setiembre de 1886.
—El Secretario General, Aristides de Artífano.

Adm.ª de Loterías

de 1.ª clase núm. 5.—Mahon

(ESTANCO CALLE DE LA ARRAVALITA)

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 25 de Setiembre de 1886.

Ha de constar de dos series, de 25.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 547.500 pesetas en 1.220 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios	Ptas.
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	5.000
14 de 2.500	35.500
1.000 de 300	300.000
99 aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas.	29.700
99 id. de 300 id. para los 99 números restantes de la centena del premiado con 40.000	29.700
2 aprox. de 2.500 id. para los números anterior y posterior al del premio mayor.	5.000
2 id. de 1.550 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo	3.100
1.220	547.500

Mahon 15 Setiembre de 1886.—El Administrador, Diego de la Torre.

Casino del Consey

Se participa á los señores socios queda abierto y de manifiesto en la Conserjería el abono para las funciones que han de tener lugar en este casino, durante la próxima temporada cómica.

Al propio tiempo se les advierte que el miércoles próximo y á las 8 de su mañana quedará abierta la lista para los abonados que deseen obtener asientos fijos.

Mahon 20 Setiembre de 1886.—El Secretario, Sebastian Pons.

Aceitunas manzanilla

á 24 céntimos escudo libra

EL ARCA DE NOÉ

2 Hannover 2
MAHON

Llaves

Se han encontrado dos llaves por las cercanías de Calafiguera. La persona que desee obtenerlas puede pasar calle de la Concepcion 7 y dando las señas y abonando el presente anuncio le serán entregadas.

Caisse des Travailleurs

L. DURLLOT et. C.º, rue Richelieu.—PARIS

Sociedad en COMANDITA, constituida según escritura del 24 Noviembre 1883, registrada el 18 Diciembre y depositada en archivo del tribunal de Comercio de París, el 19 Diciembre del mismo año, con capital de 1.200.000 francos (pudiendo ser aumentado); elevado desde el 1.º de Marzo 1886 á 3.000.000 de francos.

SOCIEDAD AUXILIAR DEL AHORRO Y DEL CRÉDITO

SUCURSAL ESPAÑOLA, DORMITORIO DE S. FRANCISCO, 3.—BARCELONA

VENTA Á PLAZOS

de Valores públicos garantizados por el Estado, cotizados en Bolsa, con intereses y con primas de amortización desde 1.000 hasta 200.000 francos en metálico

Esta Sociedad favorece el ahorro, que es el principio de la fortuna, dando facilidad para adquirir valores públicos de primera clase garantizados por el Estado, tales como Obligaciones del «Crédit Foncier, Banque hypothécaire, Ville de Paris», etc., los que, además de tener sus intereses fijos, obtienen primas de amortización desde 1.000 hasta 200.000 francos en metálico. Esta facilidad para la adquisición se entiende que, en vez de pagar el suscriptor en el acto, estos valores, los obtiene haciendo pequeños desembolsos mensuales de 5, 10 ó 20 pesetas.

Los beneficios que resultan al suscriptor, por este sistema, son los siguientes:

- 1.º Cobro desde el pago del primer plazo mensual, del cupon de intereses correspondiente á toda obligación.
- 2.º Opción á los sorteos que tienen lugar para la amortización, es decir, que con solo el desembolso de la primera mensualidad (5, 10 ó 20 pesetas) se puede lograr un premio por entero desde 1.000 á 200.000 francos.
- 3.º Constitución de un capital, por cuanto al realizar el pago del último plazo (sean 25 ó 30 meses) el suscriptor, la Sociedad le hará entrega

definitiva del título á él perteneciente, pudiendo desde entonces disponer de él de la manera más libérrima y absoluta, guardándolo para continuar participando á los intereses y á los sorteos, ó vendiéndolo para recuperar las cantidades que hubiese satisfecho.

La CAISSE DES TRAVAILLEURS es la primera establecida en España y la sola que ofrece

1.º Un consejo de inspeccion español nombrado para la fiscalización y vigilancia de las operaciones efectuadas en el país (art. 11 de la Escritura social).

2.º Entrega al suscriptor del cupon LEGÍTIMO del título adquirido, el cual puede descontarse en la misma Sociedad así como en los bancos de España y Extranjeros.

3.º Sucursal española sometida á todas las leyes del país.

La entrega al suscriptor de los legítimos cupones del título adquirido es la única garantía seria que puede dársele, pues así como justifica la realidad de la compra realizada por su cuenta, le da el goce del mismo y hace imposible á la Sociedad toda negociación sobre el mismo título.

Sucursal Central en España: Barcelona, Dormitorio San Francisco, 3

Agencias en Madrid y en todas las provincias

REPRESENTANTE EN MENORCA

Francisco M. Pons, Cos de Gracia, 38—Mahon

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas

Caries, inyección de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc, deben usar el

Elixir dentrífico Saint-Serrallat del Doctor Casasa

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.
Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

Venéreo y sífilis

en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Píldoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Traje completo 12 PESETAS

BAZAR CANET Y PONS

Pantalones hechos á 3 PESETAS

Vocabulario Menorquin-castellano por Juan Benejam

Véndese al precio de Ptas. 1'25 encartonado y á 1 peseta en rústica, en Mahon, librería de Bals, calle Hannover, y en la imprenta de El Liberal.

Administracion de los derechos de Consumos de esta ciudad.

Todos los señores propietarios y cosecheros de este distrito municipal que deseen constituir depósito doméstico de las especies sujetas al adeudo que hayan recolectado, se servirán solicitarlo de esta Administración en el preciso término de quince días á contar desde esta fecha en la forma prevenida en el capítulo XI de la Instrucción vigente del impuesto, empleando en la solicitud un pliego de papel del sello 11.º

Trascurrido que sea dicho plazo, se procederá á la recaudacion de los derechos de todas aquellas especies que no hayan sido constituidas en depósito.

Mahon 14 Setiembre de 1886.—El Arrendatario, Ignacio Hernandez.

Para vender

Lo está un cercado antes viña de cabida de 9 700 cepas en las inmediaciones de Gracia, cerca la carretera de San Luis, en el cual existen muchos árboles frutales y algunas cepas. Hay además casa de recreo con su correspondiente cisterna.

Informará el procurador D. José de la Torre, calle de San José n.º 8. 3

Subasta

El día 4 de Octubre próximo á las once de la mañana se venderá en licitación privada á voluntad de su dueño en la villa de Mercadal ante el notario don José Vinet y Seguí, una casa y un establo contiguo sita en la espresada población y calle de la Libertad esquina á la del Monte Toro, de pertenencia de Margarita Portella viuda de Nuñez. El pliego de condiciones obra en poder de dicho notario.

Vino Tinto

Superior calidad

Se vende á 3 pesetas 25 céntimos cuarter.

Plaza de San Francisco n.º 6
Se llevará á domicilio.

A domicilio

Se componen relojes de péndulo. Los encargos deben hacerlos en la calle de San Sebastian n.º 11 ó bien en la calle Nueva n.º 39, Confitería «La Oriental».

Cárlos Arguimbau Fortuny

PAPEL de

ALQUITRAN

LEGITIMO

Marca La Piña

Se han hecho 82 análisis de este papel y ha resultado ser verdaderamente alquitranado é higiénico, en tanto que los médicos lo recetan ya á los enfermos.

OJO FUMADORES.—Este papel cuesta por gruesa más caro que los otros, pero por docenas vale sólo 2 reales y un librito 5 céntimos; y como no deja al vendedor el beneficio de otras clases, no sería extraño que al ir á comprarlo se os hiciese ver una cosa por otra. Exigido, pues en todas partes, y así fumareis papel bueno.

Único depositario en Mahon: D. Bernardo Fábregues, Nueva, 25, imprenta.

Á los padres de familia

Redencion de Quintas

Entre las diferentes combinaciones á que se presta la benéfica institución de Seguros sobre la vida, se halla la de á plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene con tantas más ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de LA PREVISION en Menorca, D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 3, Mahon.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.